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BUREAU EXECUTIF 
MARdI 19 jAnvIER 2021  

En vIsIo-ConFéREnCE 
 

 
 
Présents : Jean François Chevalier, Olivier de Mourgues, Marianne Jouve, Dominique 
Leclerc, Martine Meunier, Eve Scheltens et Dominique Sechet. 
Excusés : Marie Louise Das, David Toledano. 
 
 

1. Compte rendu du Conseil Fédéral du 18 janvier 2021 
 Crise sanitaire 

La crise sanitaire se poursuit, voire s’aggrave et il est prévisible que les clubs 
suivront la réouverture des restaurants, ce qui n’est pas pour tout de suite… 
 

 Organisation des compétitions et du classement 
Les calendriers 2021-2022 seront comparables à ceux qui existaient et qui ont 
déjà été votés. (Suppression des finales Promos ?) 
La Coupe des clubs reprendra si c’est possible en fonction de la date de reprise 
générale. 

 E-open de France 
91 équipes ont participées, ce qui est un faible résultat par rapport au nombre de 
joueurs de bridge. 

 Real-Bridge 
72 tournois sur 42 clubs au 18 janvier, avec principalement des tournois gratuits. 
Cela marche bien et le personnel de la FFB est félicité pour cette réalisation. 

 Révision budgétaire 
La situation est bonne et le cash flow est satisfaisant. Voir les hypothèses de 
budget en pièces jointes. Les pertes seraient compensées partiellement par les 
subventions reçues. 
Pour relancer la participation aux tournois à la réouverture, la FFB reprendra un 
challenge comme en septembre pendant 5 semaines (1ère semaine gratuite). Un 
projet d’un autre challenge sur 8 semaines est à l’étude. (Lourdeur des travaux 
informatiques et utilité ? insister plutôt sur la convivialité) 
Problème des joueurs qui jouent sans renouveler leur inscription, il faudrait leur 
bloquer leur compte pour les PE et PP. Celui-ci sera bloqué quand les compétitions 
reprendront sur Internet. 

  Recrutement en ligne 
La FFB développe actuellement une initiation en ligne pour ceux qui ne 
connaissent rien au Bridge (7 épisodes en vidéo) 
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 Questions diverses : 
  Envoi de l’As de trèfle 

Tout faire en numérique ne remplace pas le papier même si c’est plus économique 
Beaucoup de joueurs souhaitent garder une revue papier à feuilleter 
Le numéro du printemps sera en papier lors de la réouverture des clubs. 
   Une formation en visio est en cours de préparation pour les 
initiateurs. 

 
 

2. Informations générales 
 Clubs 

Peu d’évolution depuis décembre sur le nombre de licenciés. Les Clubs du Comité 
sont dans la moyenne générale de la Fédération. (voir statistiques envoyées). Cela 
varie beaucoup en fonction de la taille des clubs et du dynamisme des présidents 
qui ont redémarré des activités ou qui sont toujours à l’arrêt. Les clubs qui sont à 
– 40/45% sont dans une situation inquiétante. 

 Comité 
Le parking du Comité est toujours occupé. L’arrêté d’expulsion est arrivé à la 
Sous-Préfecture de Palaiseau. Il devrait être exécuté prochainement. La police 
municipale assure des rondes de surveillance. 
Le BE prend acte que le Comité reste fermé jusqu’au 31 janvier et sans doute 
ensuite tant que la reprise n’a pas lieu. On espère que les mesures de soutien au 
chômage partiel seront prolongées à la fin du mois. 
Le départ de Babette en retraite est fixé au 1er mai. Il sera nécessaire de 
prévoir une quinzaine de jours de travail en commun pour la passation des 
dossiers. 
 

3. Finances et gestion 
La demande au fonds de solidarité a été faite, refus pour juillet et octobre, mais 
acceptation pour novembre et la demande de décembre est acceptée également. 
La relance pour les mois refusés est faite, sans réponse pour le moment.  
La trésorerie s’élève à ce jour à 54 000€ sans toucher aux réserves. 
La Banque refuse de décaler les échéances car on a déjà eu un report en avril. 
Olivier propose de négocier avec la banque le capital restant dû. 

 
4. Real-Bridge 
 Facturation  

La facturation a été votée hier en Conseil Fédéral. (voir tableau en pièce jointe). 
Les tarifs actuels des clubs tournent entre 2 et 3€. 
Il ne faudrait pas que les clubs se fassent une concurrence dans les tarifs. 
 
 

 Coordination des clubs 
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Il est nécessaire que les clubs se coordonnent pour ne pas organiser chacun son 
tournoi tous les jours à 14h, car cela risque de mettre en place des tournois de 2 
ou 3 tables sur plusieurs clubs voisins. Il sera proposé à la réunion des Présidents 
de demain que les clubs d’un même secteur mettent en commun leur calendrier et 
leur tarif. 
17 clubs ont envoyé des arbitres aux formations Real Bridge. Pour les tournois de 
clubs la limitation du nombre de tables à 20 n’existe plus. 
Tournoi organisé par le Comité (comme en septembre 2020 sans le repas !) pour 
donner envie aux joueurs de jouer sur Real Bridge : il pourra être annoncé un 
grand tournoi mi février (peut être Mardi gras / Chandeleur le dimanche 21/02) 
dès que nous serons sûrs que l’informatique sera prête.  
Les arbitres de Comité auront une formation spécifique en vue des compétitions 
sur Real Bridge à partir de février. 
 

5. Compétitions 
On pourra en faire à partir de fin février quand la Fédération aura fixé les 
tarifs et qu’une réflexion globale sur l’organisation des compétitions aura été  
menée. 
 

6. Création d’une cellule d’assistance informatique 
Au niveau du Comité : 3 volontaires : Denis Ancelin, Bernard Danguy et Didier 
Cabon + deux ou trois autres personnes compétentes en informatique pour se 
partager le travail : 

 Travail de webmaster pour le Comité 
 Assister les clubs pour la mise à jour de l'espace clubs du site internet du 

Comité 
 Assister les clubs pour les outils mis à disposition par la FFB 

 
Créer un Référent technique dans les clubs : 
Rôle pour le Club : 
 1 - correspondant de la cellule d'appui et d'assistance   
 2 - mettre à jour des données du club sur le site de la  FFB et utiliser les 
outils proposés par celle-ci (statistiques, facturation...) 
 3 - poster des articles sur le site du Comité dans l'espace clubs qui est 
aujourd'hui totalement ignoré 
 4 - éventuellement mettre à jour le site web du club ou assister le 
webmaster. 
 
Et pour les joueurs du club : 
 1 - aider les clubs pour la mise en place des tournois : connaissance de 
"real-bridge" et  FFBclubnet 
 2 - aider les bridgeurs ayant des difficultés avec l'informatique en général 
et internet en particulier 
 

7. Questions diverses 
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Les tournois Solidarité organisés par la FFB à 14h s’arrêteront fin janvier 2021. 
 
 
 
 
 

 


